Pressebericht über die Hauptversammlung 2025 der Schützen Rüegsau

Die Wiederwahl des Vorstandes und die Ernennung von Samuel Widmer zum Ehrenmitglied sowie ausgezeichnete Schiessresultate im vergangenen Vereinsjahr prägten die Hauptversammlung der Schützen Rüegsau.

Die von 36 Mitgliedern besuchte Hauptversammlung startete traditionell mit einem gemeinsamen Nachtessen im Gasthof zur Krone in Rüegsbach. In ihrem mit grossem Applaus genehmigten ausführlichen Jahresbericht konnte die Präsidentin Andrea Zürcher erneut von einer sehr aktiven und erfolgreichen Schiesstätigkeit berichten. Eröffnet wurde die Schiesssaison mit dem traditionellen Ostercup, an dem 36 Schützinnen und Schützen teilnahmen. Als Sieger konnte sich Johann Althaus feiern lassen. Mit genau 100 Teilnehmenden konnte beim Obligatorischem Programm eine erfreuliche Mehrbeteiligung verzeichnet werden. Mit nur einem Verlustpunkt erreichte hier Peter Wüthrich mit 84 Punkten das Bestresultat. Ebenfalls konnte beim Feldschiessen mit 97 Schützen die Beteiligung erfreulicherweise gesteigert werden. Insgesamt konnten 67 Kranzauszeichnungen und 75 Anerkennungskarten abgegeben werden. Mit dem Maximum von 72 Punkten erzielte dabei Peter Fankhauser im Landesteil Emmental das beste Resultat. Mit 444 Teilnehmenden musste dagegen beim 19. Schlossbergschiessen ein Beteiligungsrückgang in Kauf genommen werden. Um diesem negativen Trend entgegenwirken zu wollen, wurden verschiedene Anträge aus der Mitte der Versammlung auf Anpassung der Schiesszeiten und des Schiessprogrammes gutgeheissen. An dem von Judith Lehmann erfolgreich durchgeführten Jungschützenkurs nahmen erfreulicherweise 17 Jugendliche teil, die bei ihren Jungschützenanlässen mit verschiedenen Kranzresultaten auf sich und die ausgezeichnete Nachwuchsarbeit aufmerksam zu machen wussten.

Dominiert wurde die vergangene Schiesssaison erneut von Peter Fankhauser, der die Bundesmeisterschaft, bestehend aus FS (72 Pt.) und OP (83 Pt.), überlegen gewann. Die vereinsinternen Stiche wussten Christoph Zürcher (Vancouver Match), Peter Fankhauser (Schweizerische Sektionsmeisterschaft), Johannes Fankhauser (Schlossbergschiessen) und Peter Wüthrich (Vereinsstich und Feldstich) für sich zu entscheiden. Den ersten Rang beim Ausschiesset, welches die stolze Teilnehmerzahl von 58 Schützinnen und Schützen aufwies, belegte Christoph Zürcher mit 987 Punkten. Die von 31 Mitgliedern bestrittene Jahresmeisterschaft wusste erneut Peter Fankhauser mit 577 Punkten klar vor Peter Wüthrich mit 568 Punkten und Johann Althaus mit 562 Punkten für sich zu entscheiden. Sieger, der von einer Schützin und elf Schützen bestrittenen Veteranenmeisterschaft, wurde ebenfalls Peter Fankhauser, gefolgt von Johannes Fankhauser und Christoph Zürcher. Die 4. Feldmeisterschaftsmedaille konnte Peter Wüthrich und die 1. Veteranenauszeichnung durfte Samuel Widmer in Empfang nehmen.

Das Jurassische Kantonalschützenfest bestritten nicht weniger als 29 Mitglieder. Mit einem Sektionsresultat von 90.512 Pt. belegten die Schützen Rüegsau in der SSV-Kategorie den 222. Rang von 436 Vereinen. Für die Veteranen bildete die Teilnahme am Eidgenössischen Veteranenschiessen in Langenthal den Höhepunkt der vergangenen Schiesssaison dar. Von diesem sehr gut organisierten Anlass kehrten die 16 Teilnehmer kranzgeschmückt nach Hause zurück. Bei der erstmaligen Teilnahme an der Emmentalischen Mannschaftsmeisterschaft gelang den Schützen Rüegsau auf Anhieb in der 4. Liga den 1. Platz und den direkten Aufstieg in die 3. Liga zu erreichen. Mit dem Sieg am 14. St. Martinsschiessen in Mümliswil konnte auch die Gruppe Soleil der Schützen Rüegsau einen schönen Erfolg vermelden.

Mit Akklamation wurden sämtliche Vorstandsmitglieder wiedergewählt. Für die nach 17 Jahren als Munitionsverantwortliche demissionierende Christine Hiltbrunner nimmt neu Noah Reber Einsitz in den Vorstand. Mit Jan Althaus, Lars Dubach und Marcel Reinhard stellen sich zudem drei jüngere Mitglieder dem Verein neu als Schützenmeister zur Verfügung. Für seine langjährigen Verdienste um das Schlossbergschiessen und die Betreuung der vereinseigenen Homepage ernannte die Versammlung Samuel Widmer zum Ehrenmitglied.

Das vielfältige Schiessprogramm für 2025 sieht den Besuch des Kantonalschützenfestes St. Gallen und die Teilnahme am Landesschiessen des Berner Jura vor. Während die von Kassier Michael Jaussi ausgezeichnet geführte Rechnung 2024 mit einem Gewinn abschloss, rechnet das Budget 2025 aufgrund der Investitionen in die Erneuerung der Trefferzeigeanlage und in den Ersatz der alten Rollläden mit erheblichen Mehrausgaben. Mit «guet Schuss im 2025» schloss die Präsidentin die gut vorbereite Hauptversammlung und leitete zum gemütliche zweiten Teil über.

Weitere Infos unter www.ruegsau-schuetzen.ch

Rüegsauschachen, 24. Februar 2025 / Peter Dubach